

開会 令和4年1月28日

閉会 令和4年1月28日

足利市教育委員会定例会

足利市教育委員会

令和4年第1回足利市教育委員会定例会会議録

足利市教育委員会 教育長 須藤 秀幸は、令和4年1月28日、令和4年第1回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。

- 1 出席委員は、次のとおりである。(5名)

教育長

須藤 秀幸

教育委員

笠原 健一	照本 夏子
木村 知巳	松村 由紀

- 1 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。

教育次長	岡田 和之	教育総務課長	菊川 博士
生涯学習課長	石井 邦弘	学校管理課長	清水 信博
文化課長	柏瀬 美奈子	史跡足利学校所長	立野 公克
市民スポーツ課長	落合 敏明	国体推進課長	植木 勲
学校教育課長	近藤 忠	青少年センター所長	渡邊 賢介
学校給食室長	田代 介之		

- 1 本委員会の書記は、次のとおりである。

蓼沼 康浩

- 1 傍聴者 なし

本日の会議日程

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 報告事項について

(青少年センター、国体推進課、学校教育課)

日程第3 議案第1号

足利市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について

開 会 午後1時26分

須藤教育長

ただいまから、第1回足利市教育委員会定例会を開会いたします。

日程第1 会議録署名委員の指名について

笠原委員 木村委員

以上のとおり指名することについて、異議なく了承される。

須藤教育長

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づき、会議を非公開で行いたい案件があります。

「日程第2 報告事項の資料No. 2 令和3年度(第61回)青少年作文審査結果について」。これにつきましては公開前の案件であることから、非公開として行いたいと思います。よろしいでしょうか。

ご異議ないものとし、これにつきましては、非公開として会議を進めさせていただきます。

日程第2 報告事項についてを議題といたします。説明につきましては、簡潔明瞭をお願いいたします。

(関係課長から説明)

(質疑応答)

須藤教育長

ただ今報告されましたことにつきまして、ご質問等がありましたらお願いしたいと思います。順次進めていきたいと思っています。

【令和4年 足利市成人式実施結果について

資料No. 1】

木村教育委員

意見なのですが、私は助戸公民館の方へ出席させていただきました。ご覧の通

り 102%ということで、多分、白鷗中学校の子たちが来ていたのかなと思います。各中学校は、公立ということと、PTA の連合会に入っているということもあるかと思うのですけれども、白鷗中は連合会にも入っていないくて、先生もいらっしやらなかったのも、もし可能であれば生徒のために、先生にお声がけができたらなと思いました。同じ成人の子たちで、公立の子たちは先生がいて 写真撮影をされていて、私立の子たちは子供たちだけだったので、そういった 配慮があつたら良いかなと思いました。

青少年センター所長

ありがとうございます。運営委員会の方に話をしまして、検討させていただきたいと思います。

須藤教育長

次年度からの懸案ということで検討していきたいと思いますので、よろしく願いいたします。他に成人式関係はいかがでしょうか、よろしいですか。

教育委員さん、それぞれの場所にご出席いただいて、折角ですので、感想等を教えていただけるとありがたいのですが、笠原委員さん、よろしいですか。

笠原教育委員

私は10月の成人式に出ていなかったのですが、さいこうふれあいセンターは初めてでして、今まで織姫公民館が会場だったところが、さいこうふれあいセンターとなったのですけれども、会場が今までの狭かったゆえに広いなと思ったりしました。ですが、これはコロナ対応ですから、それが正しいと思います。成人の出席者は、みんなこの頃おとなしくて、非常に良かったです。

須藤教育長

ありがとうございます。照本委員さん、いかがでしょうか。

照本教育委員

私は西中学校地区の成人式に伺ったのですけれども、10月に比べたら出席者が多くて良かったのですが、これを見ると、令和3年の時も令和4年の時も、西中学校は人数が多いのにも関わらず少し出席者が少ないのはなぜかなと感じたのですけれども、着物の女性も多くて、みなさん同級生と会って喜んでいる姿が私から見て微笑ましかつたというか、こういう機会というのは、コロナでなかなか東京に出ている子がこちらに戻ったりするのも難しい時期もあったと思いますので、良い機会だなと思いました。とても皆さんキラキラしていて私も

元気をもらいました。

須藤教育長

ありがとうございました。木村委員さん、ご感想の方もお願いします。

木村教育委員

助戸公民館の方に出席させていただき、やっぱり子供たちが楽しそうに昔の仲間と話をしている姿というのは印象的でしたし、10月がちょっとかわいそうだったかなというのはありますけれど、致し方ないのかなと思うのですが、やっぱりこういった機会は非常に重要だと思いますので、たくさんの子供たちが出席できるような対応が取れればと思いました。

須藤教育長

ありがとうございました。松村委員さん、お願いします。

松村教育委員

北中学校地区に出席させていただきました。出席率も良く、晴れ着姿の成人女性が多く、再会を喜ぶ同窓生たちの姿が印象的でした。話なども整然と聞いて、厳かな式典でした。最後の式が終わってから写真撮影のアナウンスがあったのですが、足利学校で写真撮影ができるような用意がありますよとのことで、ちょっと北郷地区からは遠いので、そのアナウンスを聞いてどうしようという戸惑いがありました。どこで写真を撮ったら良いかなという雰囲気がありました。

須藤教育長

ありがとうございました。私は今回、毛野地区の方に出席させていただきまして、委員さんからもお話がありましたように、毛野地区の子供たちも会場に入る前は久しぶりの再会みたいな形で、ずっとわあわあ笑顔で話をしていたのですが、式が始まるということで声をかけてからは、そして式が始まってからは、物音ひとつしなかったです。30分くらいの式典だったわけですが、本当にその30分間、動く子もいずに、音を出す子もない、本当に厳かな良い式典が、本当に式典という形で挙行できたなと強く思っております。

また終われば、式典前のわあわあ若者らしい笑顔で再会を喜び合い、元の担任の先生と笑顔で話している、そういう姿がすごく微笑ましかったです。本当に担当の皆さんにはお世話になり、ありがとうございました。

成人式についてはよろしいでしょうか。

【いちご一会とちぎ国体競技別リハーサル大会の開催結果について

資料N o . 3】

松村教育委員

資料のページで言いますと5ページの③番にあります「市内小中学生を対象に実施する学校観戦」ですが、この観戦というのは、全員なのか希望による選出によるものなのかなど、具体的な観戦の内容で計画されていることとお話しただけだと思います。

国体推進課長

基本的には全部の学校に、年末にお願いをして調査をしています。クラス数でも人数でも自由に書けるようにしていて、国体側でバスを用意して、送り迎えをしますよということでご案内をしています。団体から希望があったところについて手配をしていく形です。

須藤教育長

希望はありましたか。

国体推進課長

33校のうち29校から希望がありました。

【眼科学校医の任命の変更について

資料N o . 4】

(質 疑 な し)

【学校医等の任命について

資料N o . 5】

笠原教育委員

医師会さんの方から推薦されるということで、基本的には全然問題ないと思いますけれども、ずっと以前に通常はお仕事をされていない、ただ学校医だけされているといった女医の先生がいました。当時八十幾つの先生で、どの先生も大切なお役目なのですが、特に内科の先生で、何か緊急の時にはすぐ駆け付けていただくとか素早い対応をしていただく時に、普段診療をされてなくて、学校医だけされるというのはいかがなものでしょうかということがありました。以来私

は、生年月日をつけてくださいと申しあげています。前回は内部資料にはつけるというお話だったのですけれども、今回ついていない。ただ、学校医の先生は全部留任なので、前回見ているので結構ですが、それはおかしいので出してください。

学校教育課長

生年月日がついていなくて、申し訳ありませんでした。後ほど差替えの資料として提出させていただきますので、よろしく願いいたします。申し訳ありませんでした。

須藤教育長

次回の時に差替えという形でよろしいでしょうか。それでは次回までに資料をよろしく願いいたします。

松村教育委員

法に基づいた任命ということだと思のですが、学校現場で考えると、将来的なのですけれども、子供の発達障害を相談できる学校医がいることが望ましいと思っております。現在は専門性の高い2名の医師に学校を回っていただいて巡回相談で発達障害等の相談をしていると思うのですけれども、大変負担をかけていると思います。学校医の中で新たにということは難しいと思うのですが、もしかしたら内科医の学校医にあたる先生方に、発達障害についても相談しやすいような形に将来的にしていっていただきたいと感じておりますが、いかがでしょうか。

学校教育課長

巡回相談についても、特別支援学校の先生方などをお願いをして、また精神科医の方をお願いをして行っているところです。学校医の中に発達障害のことについて相談できる先生方ということで、今後研究をさせていただきたいと思しますので、よろしく願いいたします。

須藤教育長

他によろしいですか。それでは以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。それでは先ほど笠原委員さんの方からご意見いただきましたことにつきましては、再度資料提出ということで対応をお願いいたします。

日程第3 議案第1号
足利市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について

(質 疑 な し)

須藤教育長

それでは原案のとおり決定ということで進めさせていただきます。

須藤教育長

ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。

【令和3年度（第61回）青少年作文審査結果について 資料No.2】

(非公開)

須藤教育長

以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。

須藤教育長

それでは以上をもちまして、本年第1回の教育委員会定例会を閉会といたします。ありがとうございました。

閉会 午後2時8分